
Céline CORBET*
Directrice du groupe économique et

solidaire ARPÈGES

Céline CORBET est directrice du groupe économique et solidaire
ARPÈGES. Ce groupement regroupe plusieurs associations œuvrant
pour l’insertion. La première, IDES, emploie environ 120 personnes
par an pour des missions de travail auprès de particuliers,
collectivités ou entreprises. IDES comporte aussi un chantier
d’insertion autour de la collecte et la réparation de cycles (environ
20 salariés par an), et une association de services à la personne,
Pennti Service, qui emploie une dizaine de salariés en CDI. 
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Depuis quand travaillez-vous avec APOGÉES ?

J’ai découvert APOGÉES lorsque je travaillais en Maison Familiale Rurale dans l’Allier, il y a plus de 10 ans.  
À l’époque, j’étais secrétaire et déjà convaincue de la pertinence du Réseau pour nos achats.  
À mon arrivée en Bretagne, il était naturel pour moi de relancer ce partenariat, cette fois au sein
d’ARPÈGES.

En quoi consiste votre partenariat avec APOGÉES ?

Nous collaborons avec le Réseau APOGÉES principalement pour la mutualisation des achats. 
Cependant nous échangeons de plus en plus sur les nouveaux services : nous avons fait une étude avec
APHILIA, le cabinet Conseil du Réseau, pour une formation HACCCP pour nos salariés dans le cadre d’un
appel d’offre dont nous attendons la réponse. 
Nous venons également de lancer une étude pour harmoniser nos mutuelles. 

Quels sont selon vous les atouts du Réseau et de votre collaboration ?

J’apprécie particulièrement la proximité humaine avec les équipes : Clémentine, notre Chargée
d’Accompagnement, nous accompagne très bien, elle suit nos projets et sait nous mettre en relation avec
les bons interlocuteurs. 

*photo avec son équipe
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Avez-vous un exemple concret ou un projet qui vous a marqué ?

Je pense à une étude comparative faite à l’époque dans la MFR de l’Allier.  
Elle nous avait permis de mesurer concrètement l’intérêt financier du Réseau.  

Plus récemment, le projet de marché public régional pour des remplacements dans les lycées  : si nous
obtenons cet appel à projet, cela nous conduira à mobiliser la formation et à envisager des achats
mutualisés (notamment EPI) et nous savons qu’APOGÉES sera en capacité à répondre à ces enjeux. 

Comment voyez-vous l’avenir du partenariat ?

Je souhaite continuer à collaborer avec APOGÉES, et même si je change de secteur, je resterai proche de
ce Réseau. J’ai d’ailleurs déjà recommandé APOGÉES à plusieurs structures bretonnes. Le réseau doit
continuer d’innover et de s’adapter aux besoins du terrain.

Par exemple, pour notre chantier vélo, nous cherchons des solutions modulaires pour gagner en
autonomie — elle a été réactive et à l’écoute. 
La souplesse d’adhésion, qui permet aux petites structures d’y accéder, est essentielle pour nous et la
richesse du Réseau, ses possibilités d’accompagnement vont bien au-delà du référencement  :  c’est
pourquoi je recommande souvent celui-ci à mes homologues en Bretagne (sur des solutions de mobilités
par exemple). 
Enfin, pour ne rien gâcher, le modèle associatif d’APOGÉES, similaire au notre, fait que nous nous
retrouvons sur de de nombreuses valeurs. 

Que souhaitez-vous au Réseau pour ses 40 ans ?

Je lui souhaite longue vie ! Le réseau est utile, réactif, et toujours en évolution. C’est un vrai soutien pour
les structures associatives comme la nôtre.


